

Editorial:

# Valor para escuchar a los profesionales sanitarios

**GACETA MEDICA**. viernes, 11 de marzo de 2016 / 16:00

Decía el ex primer ministro británico Winston Churchill que "valor es lo que se necesita para levantarse y hablar; pero también es lo que se requiere para sentarse y escuchar". A nuestro clase política le ha sobrado valor para tomar la palabra en sus respectivos parlamentos, pero apenas ha dedicado tiempo a sentarse con los profesionales.

La Comisión de Sanidad echará a andar antes de la formación del nuevo Gobierno. Pronto comenzarán los debates. La duda es si en los intercambios de opiniones entre sus señorías alguien tendrá en cuenta la voz de médicos y enfermeros. Por la mente de PSOE, Podemos y Ciudadanos pasa una reforma del sistema sanitario que garantice su sostenibilidad a largo plazo. El Partido Popular está dispuesto a hacer concesiones también con el objetivo de mantenerse en La Moncloa. Por primera vez, el equilibrio de fuerzas es tan ajustado que no existe una hegemonía clara dentro del Congreso de los Diputados. A pesar de esta fragmentación, la ambición de un Pacto por la Sanidad que aglutine a todas las fuerzas políticas, administraciones y profesionales no se ha perdido. Estos últimos meses, hemos visto cómo el PSOE se reunía con los profesionales sanitarios o cómo los enfermeros mantenían encuentros con todos los grupos políticos con el fin de derogar el decreto del Gobierno sobre prescripción enfermera. Es cierto que es el momento propicio. En periodos electorales y en el inicio de legislatura afloran las buenas intenciones. El problema es mantener durante toda la legislatura los foros adecuados para que estas conversaciones no queden en una mera declaración de buenas intenciones.

Se han escuchado también voces sobre la necesidad de despolitizar la sanidad. El primer paso pasaría por dar a los profesionales peso en el debate. En esa tarea deben jugar un papel importante las comunidades. Los cambios en gran parte de los gobiernos autonómicos han propiciado el rediseño de estrategias con el fin de implementar reformas. En algunos casos ya han despertado suspicacias con los profesionales sanitarios. Es el momento de sentarse, de escuchar y de actuar para acabar con ellas. Los gestores deben seguir su ejemplo e incorporar la evidencia científica en esta transformación del sistema, al igual que hacen los profesionales en todos sus actos.